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インターハイ（南東北総体） 

 7 月 31 日(月)早朝の新幹線で岡山駅から出発した。たくさんの保護者の見送りを受けて

どんな気持ちで乗り込んだのだろうか。 

 

キャプテンの角南です。 

明日からインターハイのため岡山を出発して宮城へ行きます。本当に多くの人が動いてく

れて支えてくれています。その人たちを裏切らないように規律を持って謙虚に行動しま

す！そして、レースではみんなを感動させるレースをします！ 

自分が小学生の頃兄が日本一になる姿を見てほんとにかっこいいと思いました。 

そんな、兄のようなかっこいい人になれるように自分も毎日努力してきました。もう負け

たくないんです！ 

そして兄と同じ頂点に立って同じ気持ちを味わえるように 5 人で勝ちにいきます！応援よ

ろしくお願いします！ 

 

中村魁真です。 

いよいよインターハイに向けて宮城へ出発です。やれることは、やってきました！ 

仁基・亮哉とは約 2 年、山田・尾上とは約 10 ヶ月 関西高校のクォドの対校として闘って

きました。その集大成がインターハイです。関西高校の看板を背負ってレースをするのは 

この大会が最後です。敢為の精神で頑張ります。最後に笑うのは自分たちです。そして、

支えてくれた人たちに感謝を結果で示してみせます。 

僕は個人競技が苦手です。1 人で頑張るのは面白くないからです。というか 1 人でボートを

してたら、頑張るのを諦めてたと思います。でも仲間がいたから頑張れました。だから仲

間たちにも感謝したいです。他にも、大会に出場できること。ボートが出来ること。 

色んなことに感謝して最初で最後のインターハイを楽しみたいと思います。 

もちろん謙虚さは忘れません！！！！！応援よろしくお願いします。 

 

3 年の熊谷です。 

ラストの旭川練習も終わり、いよいよ明日宮城に向けて出発となりました。最初で最後の

インターハイを楽しむぐらいの気持ちで、思いっきりやってきたいと思います。そして今

まで携わって下さった方々に恩返しが出来るよう頑張ってきます。 

応援よろしくお願いします。 
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3 年の尾上です。 

明日からいよいよ宮城に向けて出発します。 

今までやってきたことを出すだけです、このクルーは自分が後ろからガンガン盛り上げて

いって 1 番最初にゴールします。 

勝とうと力まずにレースを楽しみながらスピードと勝負していき、そして支えてくれた人

たちに感動して泣かすぐらいのレースをします 

応援よろしくお願いします。 

 

3 年の山田です。 

明日から宮城に出発します。自分達にとっては最初で最後のインターハイです。 

これまでの練習を思い出したら負ける要素はありません。ただ、謙虚さと感謝の気持ちを

持って全てをぶつけて来ます。 

まずは予選。ここが一番の大勝負になってくるので朝日レガッタの様に 1 位 1 位 1 位で通

過し、「朝日レガッタ優勝したクルーは次勝てない」と言う 訳の分からないジンクスを覆

し、欲張りに優勝してきます。応援よろしくお願いします。 

 

三年の福田です。 

一生に一度しかないインターハイ、今まで支えてくれた方々のために全力を尽くしていき

ます。応援よろしくお願いします。 

 

3 年の李洵です。 

いよいよ明日宮城に向かって出発します、みんながどれだけ頑張って来たか自分たちが 1

番よく知っています、今回は補漕としていくんですが、漕手達を信じて、全力でサポート

して、関西の補漕凄い！と言われるようにがんばり、自分達から雰囲気を良くして、関西

オーラをだして盛り上げていきたいとおもいます、 

応援をよろしくお願いします！ 

 

 

 

 

 

3 年の国本です。 

明日から宮城に行ってきます。 

選手として行けなくてとても悲しいです、でも補漕として連れて行ってもらえるので、し

っかりサポートしていきます！！関西オーラを出して、勝ってナガヌマに飛び込みます！ 

よろしくお願いします！ 
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１３時過ぎに仙台駅到着。 そこからマイク

ロバスで登米市迫町へ向けて出発。 

 

今回の移動手段であるマイクロバス、OB 保

護者の上谷さんに手配して頂きました。 本

当に、本当に、ありがとうございました。 選

手一同、感謝しております。今回のマイクロ

バス、とても懐かしく思いました。 見た瞬

間、乗った瞬間、私はそれだと解りました。 

何が？？ このマイクロバス、H19 の秋田国体・H23 の岩手総体で使用し、関西 TEAM に

優勝をもたらしてくれた縁起のいいバスです。 上谷さん、本当にありがとうございました。     

 

途中、高速 SA で選手全員に仙台名物「牛タ

ン串」をご馳走してやりました。 

会場に着くと荷物の整理とベースキャンプ 

の設置です。 

8/1、昨年の岩手国体でお世話になった遊佐

さんとお会いしました。 元気そうで何より

です。 

選手の皆さん、遊佐さんとの約束を守ろう

ぜ！！  

8/2、早速やらかしてくれました。 朝の玄関集合が 6 時半。 その集合に Y と F と K が

来ないのです。 大寝坊です。 あれほど規律を持った行動をするようにと指示していた

のに。 情けないかぎりです。 そういった個人の小さなチョンボで、チーム全体 or ク

ルーに不協和音が生まれ、音を立てて崩れていくのです。 今朝の朝食も暗～～～くなっ

てしまいました。 暗いチームが勝てるはずがありません。 ん・・・、この事態も必然

だったのかもしれません。 神様が何かしらメッセージをくれてるのかもしれません。 ど

うかこのエラーをそのままにするのではなく、部員間で話し合い、現状をクリアにし、軌

道修正して欲しいです。 今回の宿泊は皆、シングルルーム。 私にとって想定内でした

が、情けないかぎりです。 
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選手の皆さん気持ちを高め本番に向けて頑張って下

さい。しかし、余裕なのか気合いが足らないのか？

数名が寝坊！気合いが足らん寝とる場合と違うで❗

気合いを入れて行きましょう❗  

応援団も岡山出発しました。 いざ決戦の地、宮城へ、

張れ関西クルー!  福田 父 

 

今朝、大チョンボをやらかした彼は・・・？！ 

 

F 君は福田と判明！ 

Y 君は山田と判明！ 

K 君は・・・？ 

 

 

8/2、保護者も出発しましたよ！ 

 

でも・・・私の情報によると、長沼はこんな 

感じです。蓮の花が綺麗ねぇ・・・っていっ 

てる場合なのかな？
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 8/3、早朝の宮城・長沼に保護者が到着しました。 

 角南母は、どっかに行ってしまったと思ったら、般若心経唱えてるし、福田父は朝から、

カツカレーです‼関西クルーにパワー送ります続けます☆   中村 母 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       

 

 

←ボート競技の展望 

 シングルは瀬田工、ダブルは今南

と備前緑陽、クォドは接戦の予想が

されている。 

関西はここに食い込めるだろうか？ 
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男子舵手付クォドルプル予選 RACE No.11 1 組             2017/8/3 

順位 都道府県 Crew 500ｍ     1000ｍ 

1 熊本県 熊本学園大学付属高校 01:33:98    03:13:29 

2 福井県 美方高校 01:35:98    03:15:91 

3 愛媛県 宇和島東高校 01:37:44    03:18:70 

4 岡山県 関西高校 01:37:80    03:19:36 

5 青森県 むつ工業高校 01:38:61    03:26:12   

6 埼玉県 慶應義塾志木高校 01:40:33    03:26:57 

 

男子シングルスカル予選 RACE No.15 3 組              2017/8/3 

順位 都道府県 Crew 500ｍ      1000ｍ 

1 東京都 千歳丘高校 江畠 01:51:39     03:45:06 

2 岐阜県 美濃加茂高校 可児 01:53:60    03:48:98 

3 長野県 岡谷南高校 内田 01:54:85    03:50:64 

4 岡山県 関西高校 福田 01:52:89    03:53:49 

5 熊本県 熊本学園大学付属中山 01:54:06    03:55:14 

6 青森県 青森高校 木村 01:55:92    03:56:79 
 

 

 どうやって落ち込む気持ち

を切り替えるのかな？と思っ

てたら、行ってました。お約

束の様なこの場所に! 中尊寺

金色堂！ この建物の中にあ

の眩いばかりの金ピカピカピ

カッのお堂が有ります。 

 

中尊寺でみんな パワーを貰

ったはず、明日は、ジリジリ、

ジリジリ、ネバネバ、ネバネ

バ、食らい付いて行きましょ

う、良いパワー貰ったでしょ?決勝まで残って去年の約束を！クォド、シングル共に決勝ま

で行きましょう！ 

頑張れ関西、皆がついてる‼ 福田父 
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森川先生のお言葉 

応援ありがとうございました。 どこよりも熱い応援を頂いたにもかかわらず、クォド・

シングル共に予選 4 位で明日の敗復にまわりました。 関西クルーが敗復にまわったのは

何年ぶりでしょうか？ 

クォドルプル、予選 1 組は、今春の全国選抜大会 1～3 位と同組の最激戦ゾーン。 レース

は、スタートから他艇に出られてトップの K 高校とは 500 の地点で 4 秒も差を付けられて

しまいました。 後半3位クルーのU高校を追い上げたもののあと一歩届かず4位でFinish。 

私は観戦しながら、関西クルーは 500 でかなり出られて、自分の視界に他艇が入らず、そ

こで焦ってしまい、何かしら魂を抜かれたような気がしました。 後半のスパートも全然

入らず、いつものうちの ROWING が全く出来ませんでした。 やはり、「GET AHEAD」

しなければなりません。 関西が、インハイで敗復にまわったのは 8 年ぶり。 確か滋賀イ

ンターハイ。 その年は敗者復活から決勝まで勝ち上がり 4 位入賞でした。 大会の台風

の目となったのです。 今回も他を「あっと言わせるようなクルー」となってくれること

を信じています。  

 

シングル福田は、いつものように緊張 MAX で出艇。 クラッチにオールが留まってない状

態で出艇しようとしていたのです。 私は、彼の頭にペットボトルの水をブッ掛けてやり

ました。 そこで、彼には「格好なんて付けるな！ 破れかぶれでいけ！」と指示しまし

た。 で、レースはその指示どおり、500 で 2 位。 が、そこから失速し、4 位で Finish。 

まぁ、これで吹っ切れたと思います。 明日はきっとやってくれるはずです。 

 

 

  

                    また、寝坊して遅刻するヤツがでました。 

                しかも、二度目！ 

8/4 敗者復活の日 

男子舵手付クォドルプル敗者復活 RACE No.59 1 組           2017/8/4 

順位 都道府県 Crew 500ｍ      1000ｍ 

1 岡山県 関西高校 01:35:51    03:15:04 

2 青森県 むつ工業高校 01:38:71    03:23:32 

3 埼玉県 慶應義塾志木高校 01:40:92    03:24:56 

4 山口県 周防大島高校 01:43:34    03:31:54 

5 高知県 高知工業高校 01:45:99    03:32:80 
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男子シングルスカル敗者復活 RACE No.63 3 組              2017/8/4 

順位 都道府県 Crew 500ｍ      1000ｍ 

1 岡山県 関西高校 福田 01:53:64    03:52:13 

2 徳島県 徳島市立高校 宮城 02:00:80    03:55:44 

3 三重県 相可高校 吉田 01:56:45    03:56:23 

4 高知県 高知工業高校 今村 02:00:02    03:56:40 

5 沖縄県 美里工業高校 新川 01:59:14    03:56:87 

6 宮崎県 高鍋高校 松田 01:59:58    03:58:79 

 

 

 

 

 

 小雨交じりの中、自分達の持てる力と声援に支えられて準々決勝に進出を決めた。どち

らもぶっちぎりで 1 着をとっている。青森のむつ工は侮れないと聞いていたが予選・敗復

ともに押さえ込む事ができた。福田の頑張りは凄いなぁ！よう抜け出せた！ 

  

三年の福田です。 

今日は敗者復活戦でした、僕は昨日よりは緊張は少なかったですが、いざ出艇しステッキ

ボードにつけると緊張が MAX に跳ね上がりましたが、もうやるしかないと、腹をくくりレ

ースに挑みました。レースでは最初から全力でやっていきましたが 500m を過ぎたとこで

体がだんだんとたれてきてしまい、だめになりそうになりましたが保護者の方々の応援が

聞こえてきて、それがものすごいパワーになりました、そして色々な方々の応援のおかげ

で一位になることができました。ですが応援してくださったのは関西高校の保護者の方々

だけでなく、東商の保護者の方々までもが応援してくださっていたんです！！、明日は準々

決勝なのでもっと気合いを入れて、上に上がりたいと思います。 

今日は本当に応援ありがとうございました！ 

 

3 年の熊谷です。 

今日、敗者復活戦がありました。昨日から「自分達は 1 本レースが増えたけど、もう 1 回

試すチャンスがきた。」と話していて、スタートから思いっ切りいき昨日の自分達と競漕し

ている感じでどんどん離してゴール出来ました。明日からはこの勢いで決勝まで行きたい

と思います。 
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森川先生のお言葉 

今日は 3 日ぶりに朝の遅刻者はいませんでした。(当然やぁ！) 遅刻者常習者の○田は集合

時間の約 30 分前から集まっていたようです。(これがコックスの基本です！) 

 

本日、敗者復活戦。 今日も熱い応援ありがとうございました。 皆様のおかげでクォド・

シングル共に 1 位で勝ち上がり、明日の準々決勝へ駒を進めました。  

 

クォドは、2 位に約４艇身の差を付けてゴール。 昨日のうっぷんを晴らすかのような完勝

でした。 私は、選手にはこう伝えていました。 「予選、他の組やったら余裕で勝って

たかもしれん。 これは神様の時間調整かもしれん。 何かメッセージをくれてるのかも

しれん。 もうちょっと練習せぇ！と言うてるんや。」 また、今日の敗復を TOP タイム

で勝ち上がると明日の準決勝で再び予選TOPのK高校と当たることが事前に判っていまし

た。(うちの選手も判っていたのでは？！) が、それを避けるために、あえてタイムを落と

す or わざと負けるような小細工はしたくありませんでした。 とにかく昨日の「不」を解

消するために全力で挑ませました。 レースの度に進化させたかったのです。 明日の準

決勝、挑戦者の気持ちで捨て身でアタックしてくれることを望んでいます。 

 

シングル福田もよく頑張りました。 なんと、なんと・・・、スタートから飛び出し、ず

っとレースを引っ張っていました。 レースの後半でカラータイマーが切れるかな？差さ

れるかな？と心配しましたが、保護者の声援を味方に見事に TOP でゴール。 やはり彼は

きれいに漕ごうとせずにマシンの如く狂ったように漕がねばなりません。 明日は顔にど

んな落書きをしてやろうか？(笑) 

 

さぁ、明日は準々決勝。 これからが本番です。 一番苦しいレースをして、そしてその

苦しさの向こうにあるものを自分自身で見つけてもらいたいものです。  

 

《おまけ》今日の大会中、ビックリするような放送を耳にしました。 「会場の皆様にお

伝えします。 先ほど対岸の新田地区の JR 線路内で熊の目撃情報がありました。 もし、

見つけましたら直ちに警察に通報願います。」 会場に熊が現れるなんて・・・どんなんや

ぁぁ？！ 
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8/5、準々決勝の日 

男子舵手付クォドルプル準々決勝 RACE No.83 1 組            2017/8/5 

順位 都道府県 Crew 500ｍ      1000ｍ 

1 熊本県 熊本学園大学付属高校 01:31:22    03:06:50 

2 岡山県 関西高校 01:32:66    03:09:70 

3 滋賀県 大津高校 01:34:49    03:13:51 

4 富山県 富山工業高校 01:33:71    03:14:32 

5 東京都 小松川高校 01:35:79    03:15:34 

6 宮城県 石巻工業高校 01:38:73    03:20:10 
 

  熊学には勝てんか？熊学に次は勝ってよ！ 

男子シングルスカル準々決勝 RACE No.87 3 組              2017/8/5 

順位 都道府県 Crew 500ｍ      1000ｍ 

1 東京都 千歳丘高校 江畠 01:46:46    03:36:75 

2 神奈川県 横浜商業高校 滝川 01:48:25    03:38:80 

3 岡山県 関西高校 福田 01:50:99    03:47:57 

4 島根県 松江東高校 高木 01:50:17    03:48:00 

5 鹿児島県 川内商工高校 髙木 01:54:27    03:51:33 

6 兵庫県 加古川西高校 柏原 01:56:04    03:55:08 

  あぁぁぁぁぁ、残念じゃ！残念じゃ！スマホの小さな画面で応援しとったぞ！！ 

 

最後はものすごい追い上げを見せてくれて、

私達保護者に感動をくれた竜己でした。お

疲れ様！           中村 母 

最後まで諦めず頑張ってくれました。 

竜己くん感動をありがとう‼  角南 母

レース後、皆で竜己を胴上げしてやりまし

た。 よく頑張りました！！  森川先生 

三年の福田です。今日は本当にありがとうございました！結果は 3 位でしたがものすごく

色々な方々の応援でフルパワーを出す事ができました、ここまで来れたのは支えてくれた

方々のおかげです、そして一緒にランニングについてきてくれたお父さんお母さんのおか

げです。本当に充実した三年間を過ごすことができました、これは本当に全てを支えてく

れた方々のおかげです、今まで応援してくださって本当にありがとうございました！これ

からもよろしくお願いします！ 

福田 父 
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本日も暑い中現地での応援、岡山からの応援、有り難うございました！結果は準々決勝 3

位で準決勝に進む事は出来ませんでした。納得のいく結果ではありませんでしたが、関西

応援団をはじめ 他校の父兄の方にも涙を流しながら声をかけて頂き少しは感動を与えるレ

ースが出来たのかなと思いました。ボートに出会い、良い仲間に出会い 貴重な体験を息子

を通じて体験させて頂き、大変感謝しております。又 新しい目標に向けてチャレンジして

くれると思います。森川先生有り難うございます。 

明日はクォド準決勝、気合いを入れて応援します。クォドの皆さん感謝の気持ちを忘れず

思いっきりアタックしてください。結果は必ず着いてきます。 クォドクルーが挨拶に来た

ときキャプテンの顔になぜか余裕の表情が！そう見えたのは僕だけでしょうか？頑張れ関

西クルー 優勝まで後少し! 明日の応援は水中メガネ買って行こう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森川先生のお言葉 

今日も霧のような雨の降る中、熱い応援ありがとうございました。 保護者の皆様の応援

が湖面いっぱいに響いていました。 保護者の皆様の着ているシャツを見て、他県の保護

者から私に注文がきました。(もちろんお断りをしました！)  

 

本日、準々決勝(6 の 2 上がり)。 出艇前に選手たちにこう言いました。 「さぁ～～て問

題です。 昨晩食べたものは何でしょう？ 一昨日は？」と訳の解らない質問をしました。 

彼らをちょっとでも気を楽にさせ、冷静にさせたかったのです。 で、その後に「決して

石橋を叩いて渡るようなことだけはするな！ 石橋を叩き割って飛び越えろ！ 計算せず

に攻めまくってくれ！」と指示しました。 そして、彼らは見事に実行して、2 位で Finish 。 

何とか準決勝進出(ベスト 12)です。 このレース、前述のとおり、予選に続き、K 高校と

再戦しましたが、予選で 6 秒も差を付けられていたのを 3 秒まで縮めました。(500 で 1 秒

差) 選手たちの進化が見られました。 しかし、負けは負け。 明日の準決勝で更なる進

化を期待しています。 強いクルーはレースの度に進化していくのです。 その延長上

に・・・？！ また、明日の準決勝レースにおいて敗復から上がって来たのはうちだけの

はず。 そう、他より沢山レースをしているのです。 これをプラスとして思い切り挑戦
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して欲しいです。 他をアッと言わせるテロリストになろうかと。(笑) 

 

シングル福田、彼は今朝、寝坊してしまい、集合に大遅刻してしまいました。 「大切な

レース前に大丈夫かぁ？！」と思っていました。 で、レースでは果敢に攻めのレースを

見せてくれました。 500 で 4 位、そこから一艇差し、3 位でゴール。 最後に彼の意地を

見せてくれました。 レース後、彼は私のところに来て、ポロポロと涙を流していました。 

負けて悔しかったのか？ ユニフォームを脱ぐ寂しさなのか？ やりきった充足感なの

か？ いろんなものが交錯していたと思います。 私は彼にこう言いました。 「今まで

よう頑張った！ 頑張ったから泣けるんや。 今日流した涙は男の勲章や！ 一生涯の宝

になるはず。」  

 

さぁ、明日は準決勝。(6 の 3 上がり) ぬるいクルーはいません。 紙一重のレースが予想

されます。 地獄の扉が何枚開くだろうか？ 苦しさの向こうに何があるだろうか？ 明

日も応援よろしくお願いします。 

 

 

8/6 準決勝・決勝の日 

男子舵手付クォドルプル準決勝 RACE No.120 2 組          2017/8/6 

順位 都道府県 Crew 500ｍ      1000ｍ 

1 熊本県 熊本学園大学付属高校 01:32:65    03:08:63 

2 岡山県 関西高校 01:33:96    03:09:62 

3 愛媛県 宇和島東高校 01:34:44    03:10:69 

4 福井県 美方高校 01:35:11    03:10:94 

5 山梨県 富士河口湖高校 01:35:79    03:14:01 

6 静岡県 浜松西高校 01:36:21    03:15:90 

 何の因果でまたこの組み合わせ。決勝戦 2 回目を感じさせてくれるわ！と思ってたけど、

宇和島東越えちゃってるし、熊学との差レース毎に縮まってるし、嫌がおうにも期待が高

まって来る。敗復上がりがここまで行くんか！？凄い事が起きてる気がする。 

 

あと少し！熊学の背中は、確実にとらえてきました。あと忘れてはいけません岡谷南もい

ます❗ 春の NRM 招待試合でこてんぱんにやられた借りを返しましょう！でも最大のライ

バルは己の妥協。自分の弱さに負けるな。フレーフレー関西。仲間を信じて、前に前に❗  

                                  福田 父 
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子舵手付クォドルプル決勝 RACE No.126                 2017/8/6 

順位 都道府県 Crew 500ｍ      1000ｍ 

1 長野県 岡谷南高校 01:37:21    03:10:25 

2 熊本県 熊本学園大学付属高校 01:35:02    03:11:27 

3 岡山県 関西高校 01:36:07    03:13:99 

4 神奈川県 慶応義塾高校 01:37:74    03:15:30 

5 宮城県 佐沼高校 01:39:24    03:16:63 

6 愛媛県 宇和島東高校 01:39:65    03:18:62 

 

三宅圭子先生 

みなさま大奮闘お疲れさまでした。離れた場所からでしたが、スマホ片手に緊張しながら

祈っていました。 

先日は移動中にシングルの健闘結果を知り、ザーザー涙があふれてきて大変でした。引き

続きクオド健闘の様子にも号泣です。 

ボート部のそして保護者の方々不思議とおひとりおひとりの姿が浮かんできて泣けてきま

す。全国レベルで闘ってきたスゴさを改めて感じています。感動をありがとうございまし

た。 

 

 インハイのライブ中継がパソコンやスマホで観られました。私も準々決勝から時間が来

るとかじり付いて応援する事が出来ました。熊学とは 4 回対戦しましたが追いつく事は出

来ませんでした。しかし、直前合宿でボコられた宇和島東には何とかリベンジ出来ました。

国体への課題が分かりやすく子供達に届いたのではないでしょうか？それと、すっかり忘

れていたのですが、ダブルで出場した備前緑陽が優勝してました。 
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3 年の尾上です。 

今日はインターハイ最終日で準決勝と決勝でした。準決勝は 2 位通過で決勝にあがりまし

た。決勝の前のアップの時いつもみたいなピリピリとした感じではなく穏やかな感じでよ

かった。出艇前にみんなで楽しんでいこうと話をしました。レース前に今まで支えてくれ

た人たちのことを考えていたら涙がでそうになった。 

レースの結果は 3 位だった。 

あがった時にりしゅんと福田と国本にごめん勝てなかったと言ったら、かっこよかった、

感動的なレースだったと言われて嬉しかった。改めて自分は支えてもらっていると思った。 

結果は 3 位だったがこの夏最高の思い出ができました。 

保護者の方々には声が枯れるぐらいの応援をしてもらいました、ありがとうございます。 

 

COX の山田です。 

今日は準決勝 決勝のレースがありました。自分たちクォドは一週間前、どん底を見ました。

調子も悪く、｢このままじゃ勝てない｣と、クルー全員が、思ったはずです。予選で落ち 敗

者復活戦に回りました。しかし、それを無駄にしませんでした。みんなよりも多く練習で

きる 神様がくれた いい機会だと思い、進化を求めました。そして決勝。 

色々な意味でラストのこのレース、楽しんでいこうと話し合い、5 人が、1 つになり、レー

スに挑みました。結果は 3 位。 

自分はゴールする 50ｍ前から涙が溢れてきて、なんとも言えない感情に襲われました。10

ヵ月このクルーで楽しいことも、しんどいことも、嬉しい事も分かちあってきた分、なん

か寂しかったです。でもこの 5 人でボートが出来たことは 一生の思い出です。 

そして、ホソウの国本と李には 「感動したで」と言われてこれが 仲間、心の友というヤ

ツかと思いました。 
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キャプテンの角南です。 

今日は準決勝、決勝レースがありました！ 

準決勝では予選あたったクルーとほぼ同じクルーとあたって 2 位で通過しました。決勝で

は今までやってきた事を出し切ました！しかし決勝は 3 位で優勝する事が出来ずみんなの

期待に応えれなくてすいませんでした。３年間やって来て 1 番楽しいレースができました！ 

 

3 年の熊谷です。 

今日準決勝、決勝とやりました。昨日の夜のミーティングで関西のユニフォームき着るの

が最後という言葉が強く残っていて、それもあって準決勝でやり切れました。 

決勝では楽しむだけだと思い、自分の全てをぶつけていけました。終わってすぐは喜ぶに

喜べない気持ちでしたが、今では負けた悔しさよりも嬉しさの方が大きいです。 

 

中村魁真  

準決勝と決勝でした。正直レースの記憶は、ほぼありません。ホントに無心でやりました。 

準決勝は、宿敵の福井の美方に勝って正直めちゃくちゃ嬉しかったです。 

決勝は、3 位でした。出し切りました。ゴールした後ドン底まで見て良くここまで来れたと

いう喜びと、やっぱり 5 人でテッペンをとりたかったという悔しかが入り混じり、かつて

ないほど号泣してしまいました。よく分からない感情になりました。でも自然と他の 4 人

やリシュンやアキラやタツキにありがとう。という言葉がでてきました。 

この大会を通じて、とても成長しました。感謝の気持ち、謙虚さ、諦めない心の大事さを

再認識しました。応援してくださった、保護者の皆さんや色んな人に最高の結果では感謝

を結果で示さなかったけど何か１つでも返せてたなら嬉しいです。本当に熱い応援ありが

とうございました。 

そして、一緒に戦ったクルーの仲間たちにも感謝しかありません。JOC の結果の通り自分

は 1 人では勝てません。というか、レースすらまともにできません…笑。他の 4 人がいて

くれたから強くなれたし、ここまでこれました。全国の 3 位をとったら、よりテッペンを

見たくなりました。自分は、もっと強くなります。 

 

補漕の李洵です。 

インターハイ合計 4 日間応援ありがとうございました！今日は最終日で準決勝と決勝で、

準決勝前は自分達まで緊張してきて、心臓がドックンドックンなってめっちゃ不安でした、

が 2 位でゴールして 1 位じゃなかったがとても嬉しかった、決勝のリギングも気合が入っ

て、船に念を強く込めてました、クォドもとても雰囲気が良く、ニコニコしてて、なんか

たのしそうでした、クォドの前にダブルの決勝があり、備前緑陽が優勝して、マジか！や

っべー！すっご！とかずっといってました、そしてクォドのレースは祈りながら見ていて、

メガホンで全力で応援したが、多分聞こえないだろうと思いながらも、応援していて、結

果は 3 位でしたが、とても感動しました、昨日のタツキのレースも今回のレースも両方感
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動しました、自分達は良く感動をあたえろ、とか泣かしてみろとかいはれてて、正直そこ

まで考えて無くあまり分からなかったが、今回のインターハイそれがよく分かりました、

シングルもクォドもレースをするごとに速くなり、進化しまくりでした、シングルもクォ

ドもお疲れ様でした！ 

その後も 5 日間晩飯で食ってきたツボ 8 でも、サプライズで、部屋を暗くして、デザート

をサービスしてくれて、とてもうれしかったです、そして今晩泊めてくれるゆささんにも

応援してくれた保護者も選手も先生にも感謝です、 これからも謙虚に、感謝を忘れずにい

い子に育ちます。ありがとうございました 

 

補漕の国本です 

今日はインターハイ 4 日目で準決勝、決勝でした。クォド、シングル共にレースをする度

に進化していきとても速くなりました！ 

クォド。決勝レース前は雰囲気も良くて明るくこれは勝てる！と思いました。レースはス

タートで出ていてそのまま行くかと思いましたが 500 で逆に出られ 3 位でした。本当に自

分も悔しくて、悲しくて上がってくるクォドを見て自分も泣いてしまいました。でも本当

にカッコよかったです！感動しました！ 

シングルのタツキも本当に感動しました！準々決勝のレース、500 で 4 位。でもその後スパ

ートをかけて 3 位でゴールし見ていて鳥肌が立ちました、最高にカッコよかったです！ 

話は変わりますが 5 日間晩飯を食べさせてもらった「つぼ八」。おにぎりやバナナをくださ

った ゆささん、本当に感謝してます！ありがとうございます。 

8/7 山陽新聞朝刊  この記事の上に備前緑陽の優勝記事が倍の大きさで載っていた 
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 この日は岡山に帰らず 1 泊した。何度もお世話に成っている遊佐さんのお宅に泊めて頂

いたのだ。

 子供達は遊佐さんとマイクロバスを手配してくれた上谷さんにお礼の投稿もアップして

いた。 

 

森川先生のお言葉 

すみません。 昨晩、お酒を少し飲んだ後、気絶してしまいました。 21 時半頃から布団

もひかずに、灯りは点けたまま、扇風機は回ったま、畳の上で大の字になって爆睡してま

した。 気付いたのが今日の午前 4 時過ぎ。 それも遊佐さんちで・・・。(笑) 今日はイ

ンターハイ 7 日目ではありません。 もう 8 日目です。今、東北新幹線「はやて」の中で

このブログを書いています。 昨日は大会最終日。 準決勝・決勝とありました。 準決勝

は神様のいたずらなのか？予選とほぼ同じ組み合わせとなりました。 予選では 4 位、今

回はどうかな？！・・・と思ってましたが、選手は思った以上に落ち着いていました。 レ

ース前、私は選手たちに「昨日同様、進化せよ！ 計算せずにワイルドに攻めまくって、

地獄の扉を開けてこい！」と指示してました。 で、2 位で Finish。 予選で負けた春の

王者 M 高校、3 位の U 高校に見事に勝ったのです。 予選・準々決勝と負けてきた K 高校

には 1 秒差まで差を縮めました。 そして、決勝。 地元の佐沼・関西・熊本学園・岡谷南・

慶応・宇和島東の 6 艇レース。 レース前、選手たちにこう言いました。 「自分のやり

たいことを思い切りやってこい！ やり放題や！ 悔いだけは残すな。 敢為の精神、見

せてみぃ！！」 レースは 500 で 2 位、後半差されて 3 位でゴール。 第 3 位、銅メダル

獲得です。  レース後、会場内を歩いていると、他県の高校生からこんな声が・・・。 「関

西って敗復まわりで決勝まで上がってきて、すげぇ根性してんなあぁ！！」 また、大会

委員長から「インターハイで敗復から勝ち上がってきてメダルを獲るなんて伝説作ったな

ぁ！」と。 私はこれらを聞いて大変嬉しく思いました。 7 月下旬、クルーは大スランプ

に陥り、そこからの V 字回復。 大会では予選でいきなり敗復にまわり、そこからレース

の度に進化を遂げ、決勝進出。 そして第 3 位、銅メダル獲得。 全ては必然だったのか

もしれません。 いや、きっとそうです。 選手たちが苦しい現実から逃げなかったから

このような結果が生まれたのだと考えています。 この結果を選手たちはどう捉えているの

か分かりませんが、この結果は自分たちだけで成し得たのではありません。 今回見て感
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じたこと、起こったことは必然かつベストなことであり、いろんな支えがあって今がある

ということを忘れてはなりません。 応援して下さった皆様、本当にありがとうございま

した。 心より御礼申し上げます。   

《おまけ》今、台風に向かって突進してます。 岡山、大丈夫だろうか？？ 旭川の様子

が心配です。 

角南 母 

予選、敗者復活戦…決勝と、苦しい組み合わせばかりで、運命のいたずらなのかと…不安

な気持ちで毎日過ごしました。神様にお賽銭を入れ、片っ端から神様を拝み倒す人。長沼

の水の神様にレースの勝ち上がりをお願いする人。レースの度に般若心経を唱え(笑)、ご先

祖様に子供たちが、最高のパフォーマンスができるようにお願いする人。げんかつぎをす

る人。色々な形で、子供達の健闘を祈りました。 

シングル福田くんは、準々決勝 3 位と言う結果でしたが、最後まで諦めないレースを見せ

てくれてとても感動しました。また、挨拶に来たときに、両親への感謝、仲間たちへの感

謝としっかり自分の思いを伝え、保護者達の涙をそそり感動と共に、彼の成長した姿をみ

んなで喜びました。 

クォドは、一つ一つ勝ち上がると言うレース展開でしたが、今まで流してきた涙や悔しさ

がバネとなったのか、チーム力の結束が日々進化し、結果に繋がっていきました。会場で

は、関西さん敗復から上がって来ているとあちらこちらからマークする聞こえてきて、注

目されている事に、私自身とても不安を感じながら大会を過ごしていました。彼らにとっ

ては、納得のいく結果ではなかったと思いますが、出せる力を全て出しきり、関西魂を見

せつけてくれ、保護者達に感動を与えてくれました。優勝には手が届きませんでしたが、

子供達の笑顔が、最高で涙が出ました。感動をありがとう‼そして、お疲れさまでした。 
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先生に金メダルをかけると宣言して、インターハイにのぞみましたが、苦戦のレースの展

開で思うような結果ではなく、レース後倒れてしまい、皆さんに大変ご迷惑をおかけしま

した。救護室で、声をかけると唇を震わせながら、お兄ちゃんにここまで頑張ったけど、

一番になれなかったと伝えてほしいと…朦朧とした意識のなかで言葉にしていました。メ

ダルの色は望んでいたものと違いますが、よく頑張ったと、今回は誉めました。 

 

中村 母 

熊本での JOC での除外と言う結果の後、インターハイで日本一になって伝説を作ると先生

に誓い、インターハイまで丸坊主を続け自分への戒めにしてきた息子でした。結果は残念

ながら日本一には届きませんでした…選抜で負けた熊本学園、NRM 招待大会で負けた岡谷

南にはリベンジを果たせず、３位と言う結果となりました。カメラのレンズ越しの息子は

ゴールした瞬間は放心状態で、３位とアナウンスされた直後から、現実を突き付けられ、

かつてないほど号泣している姿は見ているのが辛くてカメラを止めてしまいました…。 

昨年から何度も何度も全国の舞台の決勝進出を阻まれ、悔し涙を見てきただけに、インタ

ーハイの舞台で表彰台に上がれた事は、息子にとってはものすごく大きな意味があるよう

に思いました。苦い思いをさせられた聞き覚えのある数々のライバル校に勝っての３位は

誇りに出来ることだし、敗者復活からのメダル獲得は現地にいた私達保護者をはじめ、遠

い岡山から応援してくれている関西メンバーや関西ファンに感動をくれました。表彰式で

の弾ける笑顔は、２年分の苦労を吹き飛ばしてくれた気がします。 

またシングルで全国の準々決勝まで進出した竜己！最後のレースは本当にカッコ良かった

です。何よりもあなたを支えてくれたご両親に感動で恩返ししてましたよ。今年の１月大

阪であったウィンターズカップ「下手くそな竜己が出るレースはあとどれだけか分からん

から！」と夫婦で泊まりがけで２日間応援をしてくれていました。インターハイの準々決

勝がラストレースに出来るなんて正直あの１月には誰も予想出来ないことやったと思いま

す。努力は裏切らない事証明してくれましたね！素晴らしい感動をありがとう。 

息子は伝説は作れませんでしたが、３位と言う結果を手に入れた事で少しは JOC での失態

の恩返しは出来たかな！って思ってたら、最後の最後に新幹線のキップを紛失してご迷惑

をかけて旅を終わらせた事、本当に申し訳ありませんでした(T-T)やはり、国体で日本一に

なって、全てを帳消しにせなアカン！って思います。これからも息子に「理不尽」与え続

けて下さい(笑) 

魁真は大会期間中、皆が遊んでる？爆睡している？にもかかわらず、毎日のようにレース

記録をまとめてくれました。 私が、レース前日に戦略＆予定を立てるのにかなり役に立

ちました。(よろしければ息子の大会プログラムを見てやって下さい)  

 

彼はクォドのクルー長、皆をよくまとめ、立派に責務を果たしてくれました。 見事に敢

為の精神を見せてくれました。 決勝のレース後に流した涙は、男の勲章です。 “感動を

ありがとう”と伝えました。  
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山田 母 

叱咤激励と言いますが、私は、息子に叱咤ばかりして来ました。必要以上の期待をし、小

さな失敗も見逃さず、口やかましく、干渉し、子が何か、失敗するたびに、くどくど怒り、 

息子の短所ばかりに目がいって、いつも、心配で心がザワザワとしていました。 

何の取り柄も無く 気の利かない息子が、COX など出来るのか？自分の事も ままならない 

ダラシ無い子が、漕手の皆んなの役に立つのか？親として、いつも不安と緊張だらけでし

た。今年の初め頃、息子に冗談ぽく聞いた事があります。もし、人生がやり直せるなら、

どうする？もう関西高校には 行かん？もう、ボート部には 入らん？と 

関西高校を卒業し、何年も経っているならまだしも、現役部員の今！厳しく…厳しい⁈森川

先生の指導を受けている今現在の息子に…聞きました。一瞬黙って 急に真剣な顔をして、 

息子は、言いました。 

「お父さん お母さんには、悪いけど 俺 何べん生まれ変わっても関西高校に来て ボート

部に入るわー！」 

COX になり、まだ一年経ちませんが、息子の 厚かましい目標は、インターハイ優勝して 日

本一の COX になる！と、いう事でした。インターハイでは、優勝して お世話になった人

達への感謝をお返しする事は出来ませんでした。日本一の COX になる！などという…恐れ

多い夢は達成出来ませんでしたが、泰生 あんたは、間違いなく 私の日本一の息子です。

ありがとう、母に選んで生まれて来てくれて。 

春の選抜大会でのスマホゲーム事件に続き、インハイでは 2 日連続の寝坊事件、いろいろ

とやらかしてくれました。(笑)  以前、山田さんが述べられていた「うちの息子は喉元過

ぎれば熱さ忘れる」という言葉が頭から離れません。(笑)しかし、彼は私の理不尽によく耐

え、なかなか良いコックスになったと思います。 コックスは、オーケストラでいう指揮

者、見事に選手の良いところを引き出してくれました。  

私は、決勝レース前に「今、この瞬間に、貴方が生きとった証を見せてみぃ！」と言いま

した。 そして、彼は第 3 位入賞、銅メダル獲得という形で「生きてる証」を残してくれ

ました。 日本一のコックスになるチャンスはもう一度あります。 Hold your last chance. 

 

福田 母 

今大会、息子は上位入賞を目指して挑んだ大会でしたが準々決勝 3 位敗退と言う結果にな

り、応援して下さった方の期待に応える事が出来ず申し訳ありませんでした。しかしクォ

ドは敗復からの堂々3 位入賞と言う結果に感動し涙が溢れました。 

今回サポートして貰った国本くん、李君、いつも明るい雰囲気作りと、サポート本当に有

り難う。君達の明るい笑顔に何度も癒されました。 

竜己は、お母さんを喜ばせるために日々頑張っていました。 5 月の朝日レガッタ▪県総体

での息子の活躍に泣かされ、今回のインハイでまたまた泣かされたと思います。 そう、

竜己は「感動させる人間」になったのです。  
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関西高校ボート部の星一徹(巨人の星)といえば福田母さん。 これからも毎晩竜己を自転車

で追い回して下さい。 エルゴをしている竜己をシバキ回して下さい。 時々、星明子に

もなって下さい。(笑) 

 

掲示板の投稿を抜粋して載せております。誠に申し訳ありませんが、お礼についてははしょらせて頂きま

した。 

 

掴めないもの 

掴もうと追い続けた日々  

呆れるくらいの 

あの忍耐力は決して 

無駄なんかじゃないって 

信じてる♪ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                             

     ♪世間の常識に君の 

心の舵を取らせるな 

リミッターなど壊してしまえ！♪ 

   「不器用な青春時代」より  
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新幹部発表 

 

 

 

 

 

 

 

閑話休題 

 8 月 30 日の TBS『Ⅴ6 の愛なんだ 2017 史上最高の夏休み』をご覧に成られたでしょう

か？角南キャプテンがメチャメチャ映ってました。しかし、直ぐ脱ぎますね。 

 

 インハイと国体の間、8 月 31 日より戸田漕艇場でインカレ(全日本大学ボート選手権大会)

が開催されました。例年より 1 週間遅れです。OB の活躍が期待されましたが、ファイナル

A(決勝)に残ったのは日大・古米君と明大・河井君だけでした。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そして・・・9 月 6 日私は愕然としました。驚きました。岡山県ボート協会のページに 

本日の朝日新聞朝刊に備前緑陽ダブルスカルの記事が載っています。 

今年の国体少年舵手付きクォドルプルは、関西と備前緑陽の混成クルーが出場します！ 

両校力を合わせ、国体優勝目指し頑張って下さい ✨ 

  ・・・何と！混成クルーとな？朝日新聞の朝刊に記事が掲載されていたのです。 
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琵琶湖レガッタ 

 国体前の腕試し。今年もやって来ました瀬田漕艇場。9 月 23・24 日は前日までの雨も上

がり天気も味方してくれました。 

23 日の結果 予選 1 組クォド 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

2 - 美方高 2 着 - 3 分 16 秒 59 準決勝へ 

3 - 関西高 3 着 - 3 分 36 秒 44 - 

4 - 福井選抜 1 着 - 3 分 12 秒 40 準決勝へ 

5 - 瀬田工高 B 4 着 - 3 分 39 秒 86 - 

6 - 膳所高 D 5 着 - 3 分 42 秒 97 - 

敗者復活 2 組 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

1 - 瀬田工高 C 6 着 - 3 分 49 秒 92 - 

2 - 関西高 2 着 - 3 分 21 秒 61 準決勝へ 

3 - 膳所高 B 3 着 - 3 分 23 秒 84 - 

4 - 瀬田工高 A 1 着 - 3 分 21 秒 38 準決勝へ 

5 - 八幡商高 4 着 - 3 分 24 秒 68 - 

6 - 高島高 5 着 - 3 分 45 秒 55 - 
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予選 4 組ダブル 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

2 - 敦賀工業高 2 着 - 3 分 41 秒 56 準決勝へ 

3 - 関西高 A 棄権 - - - 

4 - 京都高校選抜 1 着 - 3 分 25 秒 57 準決勝へ 

5 - 高島高 B 3 着 - 3 分 44 秒 37 準決勝へ 

6 - 膳所高 C 4 着 - 3 分 48 秒 35 - 

予選 5 組 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

2 - 大津高 A 3 着 - 3 分 46 秒 32 準決勝へ 

3 - 京都工学院高 A 2 着 - 3 分 37 秒 37 準決勝へ 

4 - 福井選抜 1 着 - 3 分 22 秒 54 準決勝へ 

5 - 桜宮高 棄権 - - - 

6 - 関西高 B（田中・山本） 4 着 - 3 分 46 秒 61 - 

敗者復活 1 組 

レーン 所属 クルー名 
着

順 
500m 1000m 備考 

2 - 清風高 3 着 - 3 分 41 秒 85 - 

3 - Kai Tak Youth Rowing Community 4 着 - 3 分 42 秒 58 - 

4 - 関西高 B （田中・山本） 1 着 - 3 分 27 秒 42 準決勝へ 

5 - 京都工学院高 B 2 着 - 3 分 39 秒 49 - 

予選 5 組シングル 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

1 - 田中（清風高 E） 4 着 - 4 分 10 秒 56 - 

2 - 寺嶋（瀬田工高 B） - - - - 

3 - 尾上（関西高） 1 着 - 3 分 41 秒 94 準決勝へ 

4 - 野呂（膳所高 A） 3 着 - 3 分 56 秒 48 - 

5 - 松岡（福井選抜） 2 着 - 3 分 43 秒 98 - 

6 - 稲里（京都工学院高 C） 5 着 - 4 分 20 秒 04 - 
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予選 6 組 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

1 - 福田（関西高 B） 2 着 - 3 分 46 秒 08 - 

2 - 上野（清風高 B） 6 着 - 4 分 25 秒 60 - 

3 - 林（大阪選抜） 1 着 - 3 分 45 秒 39 準決勝へ 

4 - 川端（京都工学院高 A） 3 着 - 3 分 50 秒 13 - 

5 - 山田（瀬田工高 C） 5 着 - 4 分 19 秒 51 - 

6 - 三橋（膳所高 E） 4 着 - 4 分 09 秒 23 - 

敗者復活 2 組 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

2 - 市川（京都工学院高 B） 5 着 - 4 分 06 秒 55 - 

3 - 野呂（膳所高 A） 2 着 - 3 分 45 秒 38 準決勝へ 

4 - 福田（関西高 B） 1 着 - 3 分 40 秒 86 準決勝へ 

5 - 藪田（高島高） 3 着 - 3 分 52 秒 58 - 

6 - 稲里（京都工学院高 C） 4 着 - 4 分 01 秒 35 - 

24 日の結果 準決勝 2 組クォド 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

1 - 関西高 6 着 - 3 分 26 秒 25 - 

2 - 清風高 4 着 - 3 分 19 秒 97 - 

3 - 滋賀選抜 1 着 - 3 分 12 秒 44 決勝へ 

4 - 敦賀工業高 2 着 - 3 分 15 秒 43 決勝へ 

5 - 京都高校選抜 3 着 - 3 分 16 秒 27 決勝へ 

6 - 瀬田工高 A 5 着 - 3 分 21 秒 27 - 

準決勝 3 組ダブル 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

1 - 関西高 B（田中・山本） 3 着 - 3 分 30 秒 93 - 

2 - 敦賀工業高 4 着 - 3 分 31 秒 29 - 

3 - 鳥取県選抜 1 着 - 3 分 15 秒 71 決勝へ 

4 - 京都高校選抜 2 着 - 3 分 21 秒 76 決勝へ 

5 - 膳所高 A 5 着 - 3 分 33 秒 09 - 

6 - 瀬田工高 B 6 着 - 3 分 46 秒 36 - 
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準決勝 1 組シングル 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

1 - 宮本（大津高） 6 着 - 3 分 54 秒 23 - 

2 - 野呂（膳所高 A） 4 着 - 3 分 46 秒 39 - 

3 - 小宮山（福井選抜） 2 着 - 3 分 39 秒 61 決勝へ 

4 - 遠山（京都高校選抜） 1 着 - 3 分 25 秒 79 決勝へ 

5 - 福田（関西高 B） 3 着 - 3 分 42 秒 91 - 

6 - 井上（瀬田漕艇ク） 5 着 - 3 分 48 秒 46 - 

準決勝 3 組 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

1 - 三橋（膳所高 E） 5 着 - 4 分 00 秒 40 - 

2 - 足高（十津川高） 2 着 - 3 分 47 秒 09 決勝へ 

3 - 尾上（関西高） 1 着 - 3 分 40 秒 48 決勝へ 

4 - 江原（敦賀工業高） 棄権 - - - 

5 - 宇野（膳所高 C） 3 着 - 3 分 50 秒 95 - 

6 - 松嶋（膳所高 B） 4 着 - 3 分 53 秒 26 - 

決勝 1 組 

レーン 所属 クルー名 着順 500m 1000m 備考 

1 - 足高（十津川高） 6 着 - 3 分 44 秒 12 - 

2 - 尾上（関西高） 4 着 - 3 分 37 秒 63 - 

3 - 寺井（鳥取県選抜） 2 着 - 3 分 30 秒 76 - 

4 - 遠山（京都高校選抜） 1 着 - 3 分 24 秒 69 
 

5 - 小宮山（福井選抜） 3 着 - 3 分 35 秒 41 - 

6 - 林（大阪選抜） 5 着 - 3 分 42 秒 97 - 

 

           23 日のブログは怒りの書き込みがしてありました。 

 

・・・県の強化練習会が急遽決定につきよる棄権の模様。クォドもＢクルーのメンバーと

把握できました。福田総監督が率いている様です。福田父さん？？？ 
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森川先生のお言葉 

土日の琵琶湖レガッタ、部員たちは大会を通じて何を感じたのでしょうか？ 内容は今一

歩でした。 ・・・ていうか箸にも棒にも掛かりませんでした。 ほとんど部員たちにと

っては久しぶりのレース、また半数以上が県外クルーとの対戦だったはず。 私は、彼ら

の現状が把握できてよかったと思います。 部員たちも、自分たちがどれくらいのレベル

か？ 他と比べてどれ程ヌルい練習をしていたか？！ どれ程ガリガリ君か？！(中にはデ

ブもいますが・・) いろんな事を感じたはずです。  

部員の皆、負ければ誰だって悔しいはず？ どうかその悔しさを今だけにしてはいけませ

ん。 “喉元過ぎれば熱さ忘れる”ではただのアホです。 この悔しさをバネに今後どう

立ち上がるか？ どこまで成長するか？ それで貴方自身の価値が決まります。 男にと

って一番大切なのは「負けん気の強さ」です。 これが真の精神力の強さなのです。 

最後に私が不在の間、総監督として部員たちと寝食を共にするなど献身的にサポートして

くれた福田父さん、いろいろと大変だったと思います。 本当にありがとうございました。 

この感謝を部員たちは、プレーと結果で返してくれるはずです。(おめぇら、そうだろ？！) 

 

 山陽新聞の記事を見て、何故対抗メン

バーに緑陽の二人が入って来たのか納

得しました。確かに緑陽でクォドを組め

ない事はないだろうが、全国で勝負でき

るか？と聞かれたら難しい物が有る様

にも思える。インハイで優勝したから思

いきれたのだろう。そして、それに答え

た先生も凄い。受け入れれば関西のメン

バー2 人がクォドのシートを落としてし

まうのは必至だ。それに、学校が遠い！

放課後の合同練習なんて出来るのだろ

うか？私の本音を書けば、今まで県立選

抜とか訳の分からないチームを組んで

関西を目の敵にしていたのに、突然こん

な事を言い出すなんて。なのだが、これ

は大人の事情なのかもしれない。 

 シングルの太田の枠に尾上が入って

いた。孤軍奮闘の厳しいレースになるだ

ろう。 
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案の定、混成チームは練習不足に陥っていた。

このままではヤバイと思ったのであろう、国体

直前合宿として豊田湖に行っていた。チームボ

ートは全員のタイミングや一漕ぎの長さなど

合って無いといけないからリーチの長さや体

格の違いがあると難しい。新聞は綺麗事の記事

にも思えて来た。  

少年男子シングルスカル予選 RACE No.3 1 組 2017/10/06 

順位 都道府県 Crew 500ｍ     1000ｍ 

1 京都府 京都府選抜 遠山 01:41:45   03:27:84 

2 岡山県 岡山選抜 尾上 01:45:15   03:35:77 

3 石川県 小松明峰高校 ポンシアノ 01:45:98   03:36:15 

4 福島県 福島選抜 小沢 01:44:67   03:36:18 

5 千葉県 千葉県選抜 熱田 01:48:68   03:48:65 

 

少年男子舵手つきクォドルプル予選 RACE No.8 2 組 2017/10/06 

順位 都道府県 Crew 500ｍ    1000ｍ 

1 滋賀県 滋賀選抜 01:34:72   03:10:97 

2 神奈川県 神奈川選抜 01:34:42   03:11:35 

3 長野県 長野選抜 01:36:07   03:11:42 

4 岡山県 岡山選抜 01:35:08   03:12:58 

5 岩手県 岩手県選抜 01:37:68   03:17:77 

 結果を知った時「何が有った？シングル予選通過してるのにクォドは何で敗復なんだ？」

と叫んでしまった。傍で主人が「腹でも切ったんじゃないかな」とつぶやいた。 

 翌日、現地で角南母が言うには、スタート直後、腹切りまくりの上キョロキョロと挙動

不審になってしまったとの事。相当な緊張だったようだ。 
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森川先生のお言葉 

 

本日より予選。 大雨、さらには強風の吹く中、保護者ならびに OB の皆さんにおかれま

しては熱い応援・差し入れをありがとうございました。  

シングル尾上、第２位で予選通過し明後日の準決勝へ駒をすすめました。 レースは、ク

ォドのリギング等があったので、公式記録(ラップ＆ゴールタイム＆着順)及び本人の感想か

らしか判断できませんが、彼なりによく頑張ったと思います。 昨日のミーティングで彼

には「大胆に！ワイルドに！マシーンになれ！」と指示していましたが、指示どおりにや

ってくれたと思います。 レース出艇前に「今日は誰のために頑張る？」と尋ねたら、本

人曰く「支えてくれた父さん・母さん、そして並べてくれたタツキのために頑張る！」と。 

明後日の準決勝は誰のために頑張ってくれるのでしょうか？ 

クォドルプル岡山選抜、第４位で Finish。 シングル尾上の予選通過に気分を良くしてい

た私は、正直言ってこの結果には少なからずショックを受けました。 こんなもんじゃな

かったはず？！ 最初からあバケツの水をひっくり返したようにアタックせよ！と指示し

ていたのですが、バケツの水をひっくり返すどころか大切に半分残していたような気がし

ます。 さらに彼らは、競り合った時に「勝とう勝とう」として、スピードを出すどころ

か、横にいる他艇が気になって焦ってしまい、自分たちの魂を抜かれたのではないでしょ

うか？！  明日の敗者復活レース、きっと彼らは生まれ変わります。 そして・・・？！ 

それにしても今日はよく濡れました。 カッパ着てても全身びちゃびちゃになりました。

悲  

 

 10 月 7 日(土)、愛媛へと向かう。前日の敗復参加を受けて 10 時 50 分までに到着しなく

てはいけない。当初予定のゆっくり出発は無くなったが、もしかしての早めの準備をして

いたので問題はなし。6 時 30 分に自宅を出発した。前日作っておいた朝食のサンドウィッ

チを頬張りながら瀬戸大橋をあっという間に通過。3 連休の初日にもかかわらず渋滞無く松

山道へ入る。オービスに注意しながらスイスイと進んだおかげで予定より大幅に早く着い

てしまった。駐車場のグリーンピア玉川からの 9 時のバスに乗れてしまった。つまり、観

覧席にたどり着いた時に関西応援団の姿は何処にも無かったのだ。応援団より早いなん

て・・と、あちこちのテナントショップを覗いて時間を潰した。応援団と合流でき観戦を

始めたが驚く事に愛媛成年ダブルのレジェンド大作がレースをしていた。彼も体力的にも

年齢的にもそろそろ引退じゃないかと思う。上がって行くクォドにいつもの声援を送るが

校歌が無い。改めて混成なんだと理解した。子供達が歌えないなら明日は保護者が歌おう！

と角南母が皆に気合いを入れた。岡山のレースまで保護者と話をしたが、混成クルーと成

った事で色々と考える事や気を使う事があるので大変らしい。森川先生も現れて挨拶も出

来た。「やつれた」「疲れてる」と言って欲しいオーラバリバリ出てましたね。宿舎でも雑

音から逃れる様に引きこもってるとおっしゃってました。 
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少年男子舵手つきクォドルプル敗者復活 RACE No.63 1 組 2017/10/07 

順位 都道府県 Crew 500ｍ    1000ｍ 

1 岡山県 岡山選抜 01:33:70   03:09:29 

2 岩手県 岩手県選抜 01:32:74   03:10:98 

3 京都府 京都府選抜 01:35:97   03:17:53 

4 徳島県 徳島県選抜 01:38:86   03:21:79 

      そうだろう！これが実力だろう！ 

 

 ほっとした先生と応援団と分かれてバス停へ向かう。途中でクォドメンバーと遭遇した。

「保護者はまだ観覧席に居ますか？」と聞かれた。角南はしっかりと私の顔が分かる様で

す。どうやら昨日挨拶に行ったが保護者が引き揚げた後だったので、残っているか心配だ

ったようだ。保護者は君達が来るまでジッと待ってますよ！リギング場と観覧席はとって

も遠いのだ。 

『お接待』のカレーは既に完売になっていた。地面はグズグスのドロドロで長靴を履いて

来て正解だった。帰りのバス待ちをしていると雨が激しくなった。宿泊先は新居浜の東横

インをとっていた。実は今治の国際ホテル別館『アネックスツイン』を確保していたのだ

か、直前に東横が取れたので変更した。わざわざ遠くにしたのは節約です。高速使っても

駐車代が掛っても安いのです。浮いたお金は有効に使わないとね❤ 

 愛媛にはミカン以外のグルメが無い。立ち寄る観光地も無い。何にもない。『焼豚玉子飯』

食べたけど美味しくなかった・・・。節約するつもりは無かったけど夫婦二人慎ましく昼

食と夕食を済ませましたよ。 

 

森川先生のお言葉 

本日、敗者復活レース。 保護者ならびに OB 保護者の皆様におかれましては熱い応援あ

りがとうございました。 その応援のお陰で何とか 1 位で勝ち上がり、明日の準決勝進出

となりました。  

レース内容は、500 の中間地点で岩手選抜と約 1 秒差で 2 位。 しかし、そこからタレる

ことなく、反対に益々加速して岩手を差しきり約２秒差を付けてゴール。 決して満足す

るレースが出来たとは言えませんが、昨日よりはずっといいレースをしてくれました。 選

抜クルーゆえにレースの度に進化していかなければなりません。 

が・・・、準決勝へ進んだとはいえ、全体の 20 分の 16 になっただけ。 これからが本番、

明日が最大の山場です。 自分を越えて欲しく思います。 ちなみに昨年の岩手国体では、

ここではじかれました。 さらに言えば・・・高校男子クォドルプルにおいては国体 6 連

覇(04～09)をはじめ、02～13 の間は普通に？準決勝を勝ち上がり決勝・順位決定戦の舞台

に立ってきました。(14 はダブルが順位決 2 位、15 もダブルが決勝 4 位) 明日は、秋田・
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熊本・長崎と並べます。 熊本について言えば、今夏のインハイで予選・準々決勝・準決

勝・決勝と並べてきて、全て負けてきました。 次が熊本との最終レースとなります。 何

とかしなければなりません。 どうか「男」になって欲しいです。 もちろんシングル・

尾上も「感動させる人間」になってくれる事を願っています。 

明日は無心にアタックしよう！ Get Ahead, Do not get tired.   

 

 

 

 

 

おはようございます。いよいよ正念場の準決勝です。皆さんご存知ですよね。また熊本で

す‼先生のブログにありますが、私達関西クォドはさかのぼること、３月の選抜、今日と同

じ準決勝の舞台で熊本に決勝進出を阻まれた時から因縁は始まりました。インターハイの

予選では選抜で決勝進出した３チームに負け敗復に回る事に！復活した準々決勝にはまた

熊本が居て、先にゴールされました。準決勝に進んだら、また予選で負けた熊本を含む３

チームと並べる運命。あとは周知の如く、熊本に先を越されたまま終わりました。"二度あ

る事は三度ある"なんてもんじゃない！ 

 

さらにうちの息子は、熊本の JOC では、スタート数回漕いだ時点で"除外"と言う不名誉な

記録を残しました‼どんだけ熊本にボコボコにされてきたか分かりません(T-T) 

 

でもその熊本に高校生活最後の国体の舞台で、リベンジのチャンスをボートの神様はくれ

ました！とことん先を越されたまま終わるのではなく、自らの手でやっつけなきゃ、日本

一にはなれんよ♪と言われてる気がします。"七転び八起き"の精神です。勝っても負けても、

力を出しきり終わって欲しいです。ただ今回は、インハイのダブル日本一を勝ち取った、

太田&有本ペアが入るんですよ！こんな心強い追い風はありません。頑張れ Team 岡山！ 

 

熊本の他にも、同じ組には保護者の熱い秋田本荘さんもいらっしゃいます‼保護者も負けて

られません！玉川湖に関西の大応援を響かせるため、岡山から、大応援団も今日から来て

くれます。皆さんも応援宜しくお願いします。フレーフレー関西！ 
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 10 月 8 日(日)、昨日の雨が嘘の様に晴れた。そして、暑い。夏に戻った様に暑い。グリー

ンピアからのシャトルバスでアクシデント発生。運転手がいきなり道を間違えてしまった。

香川県から応援に駆り出された運転手さん、地図は貰ったものの初めての走行で右も左も

分からない。乗客のオバサンに教えて貰いながらグリーンピアまで一旦戻った。そうです。

いきなり左に出なくてはいけない所を右に行ってしまいました。時間に余裕が有ったので

楽しみましたけどね。バスも四国県内からかき集めた感がありましたよね。もう一つ不思

議に思った事が有ります。バス待ちの列の中に年配の方が多い事です。孫の応援かな？・・・

しかし、今までそう感じた事が無い程の多さです。おばあちゃん達の会話に耳を凝らしま

した。「愛媛はボートが強いんかな？」とか、「授業でボート漕いどったんよ」とか聞こえ

てきます。彼女達は愛媛が福井に並ぶボート王国だとの認識は無いようです。授業でボー

ト漕ぐなんて他所にはないんだよ！と驚きました。彼女達は暇つぶし？近くでやってるか

ら見に行ってみようの人達でした。 

バスの中から途中の山道で‘敢為’シャツを発見しました。歩くんかいな！？江田父は

運転で身体が固まったのでほぐそうと歩いたのだそうです。1 時間では着きませんでした。

しかも着いたと思っても観覧席が対岸に在ると知り愕然としたそうです。帰りはバスに乗

るそうです。笑

 

今日も早く着いたので、リギング場を覗いてみました。丁度クォドがリギング中でスマ

ホを向けていたら角南に気づかれ会釈を貰いました。手を振りながら心の中で「リラック

スしてやー」と叫び、桟橋を渡り、空いている内にお土産も購入。今日の『お接待』は「ま

こも鍋」11 時からだからありつけそうにないです。そうだ！ここからなら出艇が見られる

と待機して、見届けました。「角南頑張れー、中村ファイトー、山田頑張れ―、緑陽ふぁい

とー」と叫んでいたのは私です。 

 応援団は既に大勢集まっていました。OB 保護者も OB も現役部員もいました。まちまち
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の関西Ｔシャツは先輩からの貰いものばかりでした。最近作って無いんだね。其々の T シ

ャツの作られた時期とか由来とか全部知ってる私は生き字引！ 

 そして、又アクシデントが起こりました。緑陽の服部先生が何か興奮して説明してるので

すが、良く分からないので角南父に聞くとスタート上がる熊本の 2 番オールが折れたので 

試合が遅れるだろうと言う事でしたが№98 と 99 が入れ換わっただけでした。 

 また、彼らのレース前にシングルの『沈』を見ました。自衛隊の船が 3 隻集まって来ま

した。結局、起き上がる事は出来ませんでした。シングルはこの練習もしておかないとね。 

 

少年男子舵手つきクォドルプル準決勝 RACE No.98 4 組 2017/10/08 

順位 都道府県 Crew 500ｍ    1000ｍ 

1 岡山県 岡山選抜 01:30:45   03:05:97 

2 秋田県 秋田県立本荘高等学校 01:31:68   03:07:63 

3 熊本県 熊本県選抜 01:33:87   03:08:85 

4 長崎県 長崎県選抜 01:33:56   03:15:70 

      快勝！素晴らしい！レース毎に速くなっている。こんな凄いタイム出すなん

て！ピッチが落ちる事なく、むしろ声援に答える様に艇が進んで行きました。 

 

少年男子シングルスカル準決勝 RACE No.100 4 組 2017/10/08 

順位 都道府県 Crew 500ｍ    1000ｍ 

1 岡山県 岡山選抜 尾上 01:43:99   03:33:68 

2 広島県 宮島工業高等学校 大田 01:46:60   03:35:04 

3 福島県 福島選抜 小沢 01:45:71   03:35:48 

4 茨城県 茨城県立潮来高等学校 大輪 01:48:17   03:36:73 

      驚くほどに快調にトップでゴール！国体でのシングル決勝進出はいつ振りで    

            しょうか？ざわめきが広がりました。 

 全員が決勝に進出できた事に感激して目を潤ませる保護者が二人。「未だ早いでしょ！」 

私は決勝をこの目で観られません。ここに留まる事ができないのです。明日は岡山から応

援します。明日に希望を夢を観ながら帰ります。隣で主人がポツリとつぶやきました。「明
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日、優勝するのは自分達の力を出し切れたところだな。」確かに強豪ばかりがしっかり残っ

てます。引き上げようと挨拶すると、角南母に両手で握手をされました。そして、中村母

にも本当に嬉しそうでした。バス停に向かう横断歩道でもチャリに乗った森川先生に握手

を求められました。凄く嬉しそうです。皆の笑顔に包まれてバス待ちしていると福田と尾

上を見つけました。記念に写真を撮らせて貰いました。真面目に笑顔で映る尾上に福田の

厳しいツッコミが入りました。 

 

 

 

森川先生のお言葉 

やりました！ やりました！！ 支えてくれた方々に感謝の気持ちでいっぱいです。 

本日、大会の最大のの山場、準決勝。 1 位が決勝、2 位が順位決定。 3 位以下はそこで

敗退のなるシビアなレースでした。 選手たちにはこう伝えてました。 「作戦として

は・・・？？(ヒ・ミ・ツ) とにかく無心でアタックして一番苦しいレースをしてこい！ そ

して、その向こうにある幸せを自分で見つけてこい！ そのために焦ったらアカン。 笑

っていこう！ 焦らず、恐れずや！」 そして、選手たちは自分たちの苦しさから逃げる
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ことなく突破し、見事に決勝進出を決めました。  

私は、陸に上がってきた選手に会った瞬間、なぜか涙がポロポロ出てきました。 この年

になって選手たちの前で泣いてしまいました。 選抜クルーを組んで自身の今まで苦しか

ったことがいきなりプレーバックしてきたのでは？！ いや、涙を流すのは早かったかも

しれません。 全ては明日ですね！ 

明日は決勝。 選手たちにとって泣いても喚いても高校ラストレース。 自分自身の高校

ボートのゴールが待ってます。 決勝の舞台に出れる事に感謝し、思い切り楽しんで欲し

く思います。 明日は「敢為の精神」見せます。 

We will become the fastest wind in Ehime prefecture. Believeing is the best driveing 

force. I hope your dream will come true.  

《おまけ①》今朝、204 号室の O と Y と F が、寝坊してしまい集合時間に現れませんでし

た。 本来ならボーズもん！！ それを心優しい？私は罰としてバス掃除を命じました。 

お陰でここんとこの雨で泥まみれだったバス内がきれいになりました。 

《おまけ②》夕方、コックスの Y が一生懸命エルゴを引いてました。 どうやらダイエッ

トのためだとか？！(彼の体重は現在５(？)キロ) ダイエット生活も明日で終了。頑張れ  

 

 素晴らしいタイムで準決勝に駒を進めたら、盛り上がるっしょ!!騒ぐしかないっしょ!! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

明日の決勝は、死んでも漕ぎきってもらいます。選手のみんなは、

携帯酸素準備しますので安心して、チャレンジしてください。 

勝利の女神は近づいています！頑張れ！岡山！        By 角南母
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10 月 9 日(月) 応援団の人数は膨れ上がり、懐かしのパーカー姿が観覧席前をオレンジに

染めています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

少年男子シングルスカル決勝 RACE No.143  2017/10/09 

順位 都道府県 Crew 500ｍ    1000ｍ 

1 京都府 京都府選抜 遠山 01:42:44   03:27:02 

2 東京都 東京選抜 青木 01:44:86   03:35:41 

3 鳥取県 鳥取県選抜 寺井 01:45:87   03:39:74 

4 岡山県 岡山選抜 尾上 01:46:68   03:43:49 

      大会の結果速報で知る。どうも負けると掲示板に結果を載せてくれない。 

      しかし、シングルでの入賞は立派なものです。胸を張って帰って来なさい！ 

少年男子舵手つきクォドルプル決勝 RACE No.151 2017/10/09 

順位 都道府県 Crew 500ｍ    1000ｍ 

1 愛媛県 愛媛選抜 01:32:77   03:04:91 

2 岡山県 岡山選抜 01:30:52   03:06:96 

3 福井県 福井選抜 01:33:14   03:08:55 

4 神奈川県 神奈川選抜 01:32:25   03:08:59 

      やっぱり掲示板に出ない。知り合いから電話で聞いた。愛媛にさされたと。 

      速報の発表で、何処が勝ってもおかしくない試合だったのだと納得した。 
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三年の福田です。 

昨日で国体が終わり、高校ボート生活も終わりました。終わってみれば長かったような短

かったような気がします。国体では補漕として参加させていただきました。インハイ後は

尾上と並べていきながら練習をしていきました、尾上には国体で結果を残してほしいため、

今まで以上に練習をしていきました、良い刺激をあまり与えられなかったかもしれません

が尾上が 4 位になってくれて本当に嬉しく思います！。レースを応援団の後ろで見ること

はありませんでしたが、OB 保護者のみなさん、現役保護者の皆様の熱い声援を間近で聞き、

感動しました。インハイ会場でもこれだけの声援が自分にも向けられていたのかと思うと

感謝の気持ちでいっぱいです。 

今回は初の混成クルーでしたが、準優勝で本当に良かったです、お疲れさまでした。 

ボート部に入らなければこんな経験をすることはなかったです、本当にありがとうござい

ました。 

 

福田父  

愛媛国体も終わり、関西ボート部も新たな目標に向けスタートしました。今回の大会、シ

ングル 4 位、クォド 2 位、素晴らしい結果で終える事ができ、森川先生をはじめ関係者の

皆様、こころより御礼申し上げます。今回、５０名を超える関西ボート部大応援団の皆様、

本当に有り難うございました。皆さんの大声援が選手の背中を押し、力になり、結果に繋

がったと思います。レース後、ある選手が「伝説を作れなく、このような結果になりスミ

マセン、でもやりきって悔いはない!」と言って来ました。 感動しました！このような体験

の出来たボート部に息子を通じ関わる事ができありがたく思います。３年部員の皆さんお

疲れ様でした。次のステージに向け頑張って下さい！team市川の皆さん全国の舞台で戦う、

他の選手の体を見てどう思いましたか？しっかり食べて体を作ろう！食べれば勝てるんで

す！次の試合期待してます！ 息子の引退に伴い、副応援団長も引退です！ 

今日よりトレードマークの麦わら帽子を脱ぎ、普通のおじさんとして生きていきます。も

うカールおじさんと呼ばないでください！のり巻きせんべいさん とも呼ばないでくださ
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い(笑) 皆さん本当に有り難うございました！ 

 

福田母 

３年間有り難うございました！息子が最後の国体まで、関わらせて頂き、感謝の気持ちで

いっぱいです。クォド敗複からの堂々２位！シングル尾上君４位、本当に素晴らしい結果

だと思います！ 

今回 現地まで来ていただいた、OB、OB 保護者の皆さん大変お世話になりました。選手達

への差し入れ、又 志しまで頂き、こころより御礼申し上げます。現役保護者を含めて 50

名をこえる大応援団、皆さんの声援、選手に響いたと思います、力になったと思います。

有り難うございました！ 

3 年生の皆さんお疲れ様でした。次の目標に向け更に精進してください！新チームの皆さん、

新人戦に向け努力を重ね、必ず選抜の出場権をつかんで下さい！応援してます！  

森川先生、最後になりましたが３年間有り難うございました！１年生の時にラジオ体操で

赤点もらい、「末代までの恥、切腹ものです」と反省文を書いて数年たち、まさか、あのド

ンクサイ息子が国体まで関わる事になるとは、夢にも思っておりませんでした。有り難う

ございました。 引退とは言え、まだまだ体力作りの為、自転車で息子を追い回します。息

子の為、ダイエットの為 心を「星一徹」にして。 

 

3 年の尾上です 

昨日やっと国体が終わり現役を引退し高校ボートは終わりました。 

国体の順位は 4 位でした。正直、自分が決勝に行けると思っていなかったし、多分他の人

も自分が行くとは思ってなかったと思います。 

今まで福田に練習でずっと並べてもらっていい練習相手としていてくれて本当に感謝して

います 

県選抜を組むときに自分が外れてなんで俺が外れてシングルやねんと思ってもうやめたい

って思う時期もあったけど親や周りの人に支えられたからここまでこれたし自分がシング

ルで 4 位になれたのもいろんな人の応援があったからです、ありがとうございます 

最後の最後で個人で順位をつけれてほんとに嬉しいです。ボート部に入っていろんな人と

出会えいい経験ができてよかったです。3 年間ありがとうございました。 

次は TEAM 市川が必ずやってくれると思います。自分たちを超すように頑張って欲しいで

す。 

 

3 年の中村魁真です。 

先日の愛媛国体、準優勝という結果で終わりました。 

レース後に笑おうとみんなで言い合ってたんですが艇から降りてクルーの仲間達に感謝を

述べて抱き合っていると自然の涙がでてきました。あがってから、先生の顔を見ると涙が

溢れでてきました。最後に優勝して恩返ししたかったです。でも力の全てを出して燃え尽
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きる事ができました。 

太陽よりも熱い応援ありがとうございました。このボート部に入ってなかったら多分自分

は中途半端人間になってたと思います。高校に入るまで、野球を逃げるように辞めて夢も

なくして胸を張れる事がなにもなかったのですが関西高校ボート部に入部し日本一になる

という壮大な夢を持ちかけがえのない仲間たちに出会い切磋琢磨して喜怒哀楽を共に分か

ち合い、とても良い 3 年間を過ごすことができました。なにより、人として大事な事をた

くさん学びました。それと、家族には感謝してもしきれないです。自分はいつも五時起き

だったのですが、それ以上に早く起きて弁当を作ってくれたり、毎日送り迎えしてくれた

りしていつも支えてくれました。本当に心からありがとうと言いたいです。 

最後に TEAM 市川のみんなには、個の力が足りないぶん全員で頑張ってもらいたいです。

報われない努力なんてないと思います。負けないために人より努力して感謝の気持ちを持

ち謙虚に頑張ってください。 

 

中村母 

笑顔つなぐえひめ国体が終わりました。まずは岡山から駆けつけてくれたボート部のみん

な、保護者、OB の皆様、離れた所で掲示板を見ながら声援を送り続けてくれた関西ファン

の皆様にお礼を申し上げさせてください！「本当にありがとうございました。」 

日本一の瞬間を共有したい、森川先生を胴上げして玉川湖に投げ入れて祝いたい！と言う

期待を抱いて来てくれた数合わせたら最終日は 50 人は超えていたのではないでしょうか？

それが実現出来なくて本当にすいませんでした。何よりも、きっとやりたくないのが本音

の森川先生に、「初選抜で初優勝」と言う称号で恩返し出来なかった事がメンバーもその保

護者も申し訳ないと感じています。 

日本一になれなかった事は正直悔しいです！ただ息子は全力を出した結果負けたから、悔

しいけど愛媛選抜が凄い‼と潔く結果を受け入れてたし、最後のレースが優勝争いで終われ

た事をとても幸せに感じているようでした。選抜クルーを組めた事も、とても刺激になっ

て面白かったとも言っています。この１年息子が得た記録は、決して息子一人でなし得た

記録ではありません。一緒に戦ってきたり支えてくれた仲間・先輩・後輩、応援してくれ

た全ての皆様のおかげです。ありがとうございました。当然一番感謝は森川先生です。息

子の人間的成長は、兵庫から岡山までボートをしに行かせて本当に良かったなぁと親とし

て感じています。ありがとうございました！ 

また最後の１年間はこれまで以上に楽しく応援ツアーをしてきました。それをさせてくれ

た息子にも感謝です。「自由人、中村由佳利」に振り回された皆様、この場をお借りしお詫

び申し上げます(笑) 

「みんなゴメンね、そして本当にありがとう❗ 」 

関西ボート部は、Team 市川に完全にバトンが渡りました。息子達が出来なかった日本一へ

の夢を是非とも叶えて下さい！私も息子も大好きな森川先生の言葉です。 

"夢は逃げない。逃げるのはいつも自分" 
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Team 市川のみんな！森川先生を信じてついていきましょう。理不尽なその道は必ずや夢の

実現に繋がっています。そして仲間を大切に！一人じゃ挫けそうなその道は、仲間がいる

からこそ進める道です。☆FIGHT☆ 

 

主将の角南です。 

先日行われた愛媛国体では、準優勝でした！ 

優勝はできませんでしたが、自分の中で 1 番良いレースが出来たので悔いはないです！ 

そして、3 年間共に練習してきた仲間達。混成クルーを組んでくれた緑陽生。一日も休まず、

僕達に愛のこもった熱血指導をしてくれた森川先生。どんな結果でも、全力で応援してく

れた保護者、後援会、その他の方々。 

皆さんに感動を与えれたかは分かりませんが、本当に皆さんの応援が力になりました！ 

ありがとうございました！ 

これからも関西高校ボート部をよろしくお願いします 

 

角南母 

森川先生、選手の皆さん、保護者の皆さん、OB 保護者の皆様、OB の皆様、熱き応援あり

がとうございました。 

大雨のなか大会初日を迎え、シングルが無事予選突破。クォドも無事…かと思えばまさか

の 4 位。何が起こったのかとあせりました。保護者応援団は、2 日目はゆっくりできるとた

かをくくり、日帰りの予定にしていたために、3 日も通いの応援になってしまいました。 

組み合わせでは強敵のクルー、特に熊学とは因縁の組合わせ、他の部員に全国大会を見せ

てやりたいと、準備をしていたので、不安がよぎるとともに、ここで終わるわけにはいか

ない、関西はこんなもんじゃないと、強いきもちにもなりました。 

切り替え、仕切り直しには慣れてはいますが(汗)国体でもかと…ドキドキしながら考えた末、

ランナーの歌では弱い！！と逆バージョン校歌斉唱を決め、敗復からは、保護者が校歌を

歌い気合い注入をしました。玉川湖に響き渡る、応援団の関西校歌は、儀式と思わていた

みたいで(笑)近寄れなかったと他校のかたにも言われたほどでしたが、気にもせず決勝まで

歌い続けました。 

尾上くんも、はじめてのシングル出場。苦しいこともったけど、挑戦者になりよく頑張っ

てくれました。みんなが英雄です！ 

１番ではなかったけど、最後の挨拶が終わったあと、３年２年 1 年の部員が抱き合い、涙

を流してありがとう～とお互いを讃えあっている姿をみて、関西高校の絆の深さを感じ、

涙が止まりませんでした。 

今回のタイトルは、3 年間ともに切磋琢磨し、仲間ともにとった栄光です。素晴らしい、ラ

ストを見せてもらえ子供たち全員に感謝の言葉をおくります。本当に感動をありがとう‼ 

森川先生におかれましては、岡山県選抜として組むことになり、大変苦労されたとおもい

ます。複雑な気持ちもあったかもしれません。しかし、選手たちは練習時間もないなか、
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クルーミーティングを重ね、学校を越えての仲間作りを行い、最終章では気持ちは一つと

なれました。これも、森川マジックの証だとおもいます。ご無理を、押しての大会でした

が、本当にありがとうございました。お疲れをとる時間もないまま、新チームの指導が始

まりますが、どうぞご自愛くださることを祈ります。 

思えば 7 年前、千葉国体で 2 位となり、悔しくて悔しくて悔しくて泣けました。長男も大

泣きで悔しがりました。 

あの時も愛媛に差しきられました。帰りのバスでは、意気消沈して会話もほとんど…そう

です。関西高校は 2 位ではダメだったのです。しかし、時代も代わり愛媛国体、またして

も後 250 ㍍で愛媛に差され、またまた 2 位でした。 

優勝して、先生や、関西ファンの方々に恩返しすることができませんでしたが、息子と同

じでやりきった気持ちで後悔はしていません。三年間のボート生活では、いつの日も関西

の勝利を祈り続けて挑んできましたが、 息子の力不足もあり、なかなかメダルにもてが届

かず、悔し涙も流してきました。子供たちの笑顔がみたい！それだけで寝る間もなく、全

力疾走してきました。色々と、苦渋の選択もありました。 

最後まで、関西高校ボート部として、プライドを貫きたかったのが正直な気持ちでしたが、

国体のレースに、幼なじみの有本くんと太田くんが加わり、絶対に負けられない試合に挑

むこともでき、精一杯戦うこともできました。 

そして Team 角南の最終章を、最高の仲間である、山田くん、中村くん、尾上くん、福田

くん、国本くん、長瀬くん、江田くん、李くんと共に、涙を流し抱きあって終われたこと

に、本当に感謝しています＼(^o^)／ 

保護者の皆様にも、本当にお世話になり、感謝の気持ちでいっぱいです。 

また、国体への目標を失っていた息子達に、絶望から希望の光と目標、チャンスを与えて

くれた緑陽の二人にも感謝したいと思います。応援、本当にありがとうございました。 

 

COX の山田です。先日の国体、応援ありがとうございました。結果は 2 位で、準優勝でし

た。もちろん日本の 1 番を取りたかったですが、悔いの残らない楽しい試合でした。 

わざわざ電車で旭川に通ってくれた 緑陽の２人。1 年間共に喜怒哀楽を共にした、じんき

とかいしん。漕手時代にパッとしない自分を COX にして頂いた森川先生。8 月にクォドを

降りて 自分の力だけで日本の4位を勝ち取った尾上。事情があり、8月にクォドを降りた 熊

谷。わざわざ愛媛まで応援に来てくれた、国本。りしゅん。長瀬。江田。自分たちのサポ

ートをしてくれた福田。そして何より こんな自分を 3 年間ボート部に通わせて貰った親。 

自分は本当に恵まれていると改めて感じさせて貰いました。 

自分はもうボートとか関わらないんですけど、これから大学に行くやつには 高校で達成出

来なかった｢日本一｣を成し遂げて欲しいです。 

今回の愛媛国体では人間として大きく成長出来ました。自分にこんなチャンスを与えても

らって、感謝します。 

最後になりましたが、現役部員の 1、2 年には感謝の気持ちを忘れずに 自分たちを超えれ
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るように まずは新人戦。勝ってください。その為にも 自分はまず、田中をバシバシ指導

して、自分を超えるスーパーCOX に育てます！応援本当にありがとうございました。 

 

山田母 

三年間本当に、ありがとうございました。 

前回の卒部会の時、後援会の正宗さんの仰った言葉が、いつも脳裏にあります。『この子達

は、運の強い子だ。それは、森川先生に出会った事！』本当に、仰る通りだと思います。 

関西高校に来て森川先生に担任を持って頂きボート部入った事！チーム角南の一員になれ

た事！コックスになり対抗クォドに乗せて頂いた事！角南君、中村君、太田君、有本君、

尾上君、熊谷君と同じ艇に乗れた事！国本君 李君 長瀬君 福田君 江田君 永島君と出会い

一緒にボートを頑張って来れた事！熱い保護者の皆さんと一緒に応援してこれた事！全て

の事に感謝します。本当に本当に有難うございました。 

過ぎてみれば、あっという間の三年間でした。つくづく、関西高校ボート部の大きさ偉大

さ感服致しました。卒業して何年も経った保護者の皆様が、遠路遥々あの様に沢山応援に

駆けつけてくれる部活が他にあるでしょうか？我が子の事の様に涙ぐみ歓声を上げ応援し

てくださる関西ファン 、ボート部ファン、 森川先生ファン、の皆様のお陰で三年間ボー

トを続けてこれました。ありがとうございました。ボート部の仲間と森川先生に出会えた

息子の 運 を褒めてやります！ 

今後は、チーム市川の皆さん、チーム角南を超える様な成績を出し 、また森川先生を胴上

げ出来る様 頑張って下さい。応援しています！ 

最後に森川先生、部活動のみならず、学校生活でも担任、学年主任、と大変お世話になり

ました。有難う御座いました。 

 

森川先生のお言葉 

保護者、OB 各位、ならびに関西高校サポーターの皆様、遠路愛媛県まで応援に駆け付けて

頂き本当にありがとうございました。 皆様の応援は、選手も私にも元気と勇気を与えて

くれました。 岡山からの応援波動もバッチリ届きました。(昨日のこの HP アクセス数は

1200 件を越えてました！) 結果は、クォドが 2 位で準優勝、シングル尾上が 4 位入賞。 な

んと少年男子だけで競技得点 40 点を稼ぎました。   

 

今回の国体、関西 TEAM としては、今までの国体と違って備前緑陽高校との混成クルーで

大会に臨みました。(まぁ、これが真の岡山選抜であったのかもしれません) この混成クル

ー、他からかなり驚かれました。 どこから情報が漏れたのか知りませんが、他県の強豪

チームもビックリされていました。 まさか私学の関西が？！ まさかあの森川が？！ 

結成時はうちの部員までも驚いていたと思います。 森川は何をやらかすか？言い出す

か？分からんと思われていたはず。 
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この選抜クルーの話があったのは、インハイ直後の 8 月 9 日。 ちょうどその日は県の強

化練習会があった日でした。 インハイ後、関西クォドクルーが諸事情により解散してい

ろいろと思案していた私に、ダブルスカルでインハイ優勝した備前緑陽高校の選手たちが

「森川先生、僕たち、関西の人とクォドを組みたいです。」と直談判してきたのです。 私

は彼らの申し出に胸を打たれてしまい、心が完全に折れてしまいました。 もし、その申

し出が協会の人や他の先生方だったら、私は断っていたかもしれません。(いや、断ってま

した！) そして、その日のうちに混成クルーでクォドに乗せてみました。 初めてクルー

を作ったにもかかわらず、個々の能力が高いのか？想像以上に艇が走るのです。 その後、

いろいろとシートチェンジを繰り返し、試行錯誤して、クルーが決定したのが 8 月 18 日で

した。 しかし、それ以降、怪我(腰痛)・病気(体調不良)があったりと全くクルーボートで

の練習が出来ませんでした。 9 月に入ってもそれぞれの学校行事・チーム事情・個人の用

事(就職等)で思ったように練習が出来ませんでした。 本格的にやりだしたのが、9 月中旬

前ぐらいからでした。 私はその間、練習が思ったように出来ないこと、インハイ王者を

預かって勝てるのか？といったプレッシャー、新チーム(TEAM 市川)の不甲斐なさ等のスト

レスからかなり疲れていました。 そう、私は二つの団体の面倒を見なければならないの

です。 誰も助けてくれません。 混成クルーを作ってよかったのか？ 何でここまで苦

しまなければならないのか？ いや、「今来た道に帰れない！」といろいろ悩んでました。 

 

9 月中旬以降は、月曜日を除いてはほぼ毎日選抜クルーでのトレーニングを積んでいきまし

た。 まさに必死のパッチでした。 それぞれの学校でのレース経験はたくさんあるもの

の、選抜クルーでのレース経験は全くない！ これをどうしょうか？？ そういったこと

で台風 18 号が来ると分かっていても愛媛へ行って愛媛選抜クルーと並べてもらったり(こ

れで選手に火が点いた？！)、国体出発 2 日前だというのに山口県で一泊二日のミニ合宿を

したりと必死でした。 そう、このブログで分かると思いますが、ほとんど週末は家にい

ませんでした。 マイクロバスで西日本の何処かに行ってました。 備前緑陽の選手も学校

から遠い旭川へよく通ってくれて、毎日真っ暗になるまで頑張ってくれました。 

 

そういったことで決勝レース後、私は選手たちに「勝たせてやれなくてごめん。 今まで

ほんまによう頑張った！ ありがとう。」と言ったのかもしれません。 選手たちに申し訳

なくて涙が止まりませんでした。 目標とする「優勝」は果たせませんでしたが、今振り

返ってみれば私としては良い経験が出来たと思います。  

 

最後になりましたが、岡山選抜の選手の皆さん、私を支えてくれた皆さん、本当にありが

とうございました。 心より御礼申し上げます。 もう混成クルーは・・・・・？？ 
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保護者出発の前日には、H17 度 小林様には選手達にと多くの果物、保護者にも差し入れ

を頂き、エールで送り出して頂きました。 

また、お忙しいなか玉川湖まで足を運んで下さった 

H18 年度 増成様、H19 年度 小西ご夫妻様、H21 年度 前田様、H22 年度 正宗ご家族

様、高田様、坪井様、松島様、H23 年度 宮本様 H26 年度 松上ご夫妻様、H27 年度 光

亦様、大倉ご夫妻様 H28 年度 佐藤ご夫妻様、斎藤様、林様 OB の、鈴木君、坪井君、河

田(かわた)君、河田(かわだ)君 

沢山のおかしの差し入れや、お心づかいを頂き本当にありがとうございました。 

 

Youtube で表彰式を観ました。中村が壇上で何か叫んでいます。聞き取れませんでした

が何て言ったのか気に成ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



46 
 

 

  



47 
 

《COX 山田の日記》 
今日はついに決勝の日だった。 レース会場へ向かうバスの中で、優勝して親が泣いて喜

んでいるところをイメージしたら涙が出そうになった。 アドレナリン MAX で会場に着い

た。  

( 中文省略 )  自分たちがやろうとしていた前半で勝負を決める展開が出来て、500m

では他の 3 艇より 1 艇身以上出ていた。 そこから心の底から燃えるようなコールをして

いき、スパートを入れた。  800m、愛媛が上げてきて、漕手に少し焦りが出てきたのが

分かったので、一人一人の名前を呼び、我に戻そうとした。 並ばれてもスイッチを入れ

直すコールを何度もしたが、徐々に差されてしまい、2 位でフィニッシュした。  

悔しくないと言ったら嘘になるが、この 5 人でボートが出来たこと、自分が COX にならせ

てもらったこと、こんな素晴らしい 3 年間を過ごせたこと、悔いはなかった。 レース後、

涙をグッとこらえて「ありがとう」と叫びまくった。 その言葉しか出て来なかった。 陸

に上がってからも、いろんな方々に支えてもらった事に感謝しかなかった。  

しかし、前日のクルーミーティングで「森川先生ほどエエ先生はおらん。 絶対に優勝し

て胴上げして川に落として感動させるぞ！」と意気込んでいた分、先生の顔を見た時、涙

が自然と溢れてきた。  

こんな自分を COX にしてくれて本当にありがとうございました。 最高の 3 年間でした。 

 

・・・・と、これが山田の手記です。 泰生、勝手に掲載してゴメン！ とにかくボート

を通じて彼は成長したのです。   
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≪ あ と が き ≫ 
 今年も終わりました。インターハイ・国体と優勝こそ出来ませんでしたが、強豪・関西

高校の復活を見た気がしています。暫く低迷を続けている間に勝つことへのこだわりが薄

れて行くのを心配しておりましたが、まだまだ関西ここにあり！敢為の精神は健在でした。 

 私のストーカーの様な記録も 2007 年度から 11 年分に成りました。朝日レガッタもイン

ハイ・国体も都合がつけば一人だったり、主人を誘ったりして行きました。大分国体(熊本・

斑蛇口湖)と千葉国体(小見川)は遠かった。自力で、公共交通機関で行くのは大変でした。

息子が成年で参加した新潟国体は中国大会で敗退し幻となりました(ガイドブックまで買っ

たのに)。大学生最後の山口国体(豊田湖)のシャトルバスの便数の少なさにはﾍｷﾍｷしました。

埼玉インターハイ(戸田)や和歌山国体(瀬田)の便利な事。この 11 年で唯一関西が参加出来な

かった兵庫インターハイ(城崎)は宿まで取っていたので温泉旅行にしました。松江レガッタ

のお花見前夜祭など楽しい思い出は尽きません。 

 兄弟でボート部に入った子も大勢いました。岸本君・高木君・光亦君・前田君・佐藤君・

角南君と途中退部した子もいましたが、兄弟で大学まで続けた子もいました。 

 残念ながら、私の記憶力がいい加減なもので、目立った子やお話しする機会の有った保

護者しか覚えていません。森川先生は子供達全員フルネームで顔と一致するそうです。凄

いですよね。来年度からは更に現在よりも情報が少なく成って来ます。色々とお話しして

くれる顔見知りの保護者もいません。なんとなくこの秋は一層寂しさを感じます。毎年卒

部して行く、やっと覚えた保護者と子供達がいなくなるのですからね。 

 さぁ、来年はどうなるのかな？私は百間川に出没しますが、応援団席にも土手上にも行

く事がなくなります。保護者のお話も聞けなくなるのは残念ですが、現場で心の中で関西

を応援し続けてますよ！‼ 見かけたら声を掛けて下さいね。 

        最後に、この写真だけは載せないと！ 笑 


